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ACTA DE LA SESION NO. 004-2015 

FEDERACIÓN DE ORGANIZACIONES DE INGENIEROS DE 

CENTROAMÉRICA Y  PANAMÁ DE FOICAP 

 
 

Fecha: 01 de julio 2015 
Hora: 17:30hrs (-6GMT) 
Reunión presencial: FOICAP/ VP Región Central UPADI-Roatán, Honduras 
 

 

 

Verificación de Quorum.  

Se verifica el Quorum  y se da inicio a la sesión con la siguiente asistencia: 

 

Ing. José Guillermo Marín.    Presidente FOICAP / CFIA Costa Rica 

Ing. Wilfredo Guerrero                APEB Belice 

Ing. Dylan Gómez                   APEB Belice 

Ing. Claudia Zuniga   CICH Honduras  

Ing. Miriam Varela    CICH Honduras 

Ing. Oscar Berrios    ANIA Nicaragua 

Ing. Antonio Salinas                     CIN Nicaragua 

Ing. Rodolfo Solórzano                CIN Nicaragua 

Ing. Rosa Rodríguez                    CIN Nicaragua 

Ing. Ernesto Ng                    SPIA Panamá 

Ing. Jorge Quirós                    SPIA Panamá 

Ing. Geisel Madrigal    CFIA Costa Rica 

 

Se excusa el Sr. José Mario Sorto por la ASIA, debido asuntos personales 

 

Lectura y aprobación del Orden del Día  

Agenda: 

1. Lectura y aprobación de la agenda: 

2. Invocación 
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3. Informe de labores 

4. Aprobación acta sesión 2 y sesión 3 

5. Carta de intenciones 

6. Asuntos de Directores 

 

Se aprueba por unanimidad 

 

 

2. Invocación  

El Ing. Marín realiza la invocación. 

 

3. Informe de Labores 

El Ing. Marín presenta a consideración de los presentes el informe de 

labores realizadas por FOICAP entre la asamblea pasada en Santa Cruz 

de la Sierra, Bolivia en agosto del 2014 hasta esta actividad, el cual será 

presentado en la Asamblea de UPADI, con el fin de hacer las 

observaciones respectivas antes de la asamblea. 

 

Sobre el tema de ACAAI la Ing. Zuniga, realiza la consulta del 

procedimiento para el cambio de uno de los miembros propuestos en 

ACAAI debido al posible cambio del miembro suplente por asuntos 

personales. 

 

El Ing. Marín indica que se realizará el estudio del estatuto con el fin de 

conocer si se tiene previsto el mecanismo y les hará llegar la información. 

 

La Ing. Varela comenta la importancia de que el informe refleje fechas o 

plazos establecidos para las actividades programadas. Sin embargo, el 

Ing. Marín comenta que debido a los diferentes inconvenientes, indicar 

fechas es crear falsas expectativas, por lo que es más conveniente 

informar lo ya cumplido. 
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El Ing. Berrios indica que es importante incorporar una filmina de 

recomendaciones en la cual se mencione como dar seguimiento a los 

acuerdos y convenios, fortalecer el tema de las capacitaciones y las 

relaciones internacionales, conocer las oportunidades de cada país, 

entre otras. 

 

El Ing. Guerrero indica que es importante establecer los problemas que se 

han tenido, y recomienda trabajar sobre ese tema. 

El Ing. Berrios, comenta que una fortaleza es que las reuniones cuentan 

con agenda e informes. 

El Ing. Ng indica que se debe incorporar el tema de intercambiar cursos 

y conocimientos para las organizaciones de FOICAP. 

 

El Ing. Guerrero comenta de la importancia de identificar los cursos en 

línea que puedan servir. También indica que Belice cuenta con un 

excelente centro de Cambio Climático y presenta una invitación a los 

países miembros de FOICAP para hacer una visita técnica. 

 

La Ing. Zuniga, felicita y agradece las labores de Costa Rica, para todo lo 

relacionado a FOICAP. 

 

Se comenta sobre la nota enviada por FOICAP para la colegiatura 

obligatoria, y se menciona por parte de Panamá que la Corte Suprema 

de su país indicó la ilegalidad de obligar a colegiarse.  

 

La educación continua, el intercambio de conocimientos, regulación 

profesional, entre otros, deben ser ejes temáticos de FOICAP 
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4. Aprobación Acta sesión 2 y sesión 3 

 

El Ing. Solórzano menciona que se debe revisar el párrafo dos del punto 

2.3 Webinar, página 5 del Acta 2, sobre la fecha que se indica ya que  el 

verbo “impartió” está en pasado y se refiere a futuro. 

El Ing. Berrios indica que en dicho punto se debe mencionar la 

organización que coordinó con Canadá, ya que no se incluye.  

 

Se aprueban las actas con las observaciones realizadas por los miembros. 

 

5. Carta de intenciones 

Se comenta que ASCE abrió la posibilidad de realizar capacitaciones 

virtuales en inglés, con un costo de $US 299 por grupo de participantes, 

con un mínimo de 5 y un máximo de 30 personas. 

Sobre los requerimientos, se debe contar con un traductor que tenga 

fluidez en el idioma y conocimiento en ingles técnico, el cual debe ser 

avalado por ASCE. 

Una vez se tenga la lista de participantes, se debe enviar a ASCE esta lista 

con el monto de dinero acordado, para que la organización remita un 

código para el acceso a la capacitación virtual. 

Cuando el curso sea finalizado, cada participante recibirá un examen 

virtual para ser contestado individualmente, y contra esta respuesta, se le 

remitirá el certificado de participación. 

La Ing. Rodríguez consulta por qué no se realiza doblaje de los cursos y se 

comparta con la organización ASCE, sin embargo el Ing. Marín indica que 

la Ingeniera de ASCE no avaló esa opción, pero menciona que luego de  

cinco participaciones, el traductor podría ser considerado por ASCE 

como un instructor certificado. 

El Ing. Berrios, indica que para que sea operable debería unirse a la parte 

académica, sin embargo, necesita saber más sobre el tema para  
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conocer el valor agregado. El Ing. Marín aclara que los cursos son de 

formación continua, y dirigidos a profesionales. 

Cada miembro deberá revisar la lista de cursos con el fin de seleccionar 

un tema para hacer el primer ejercicio de coordinación con el curso 

seleccionado. 

El Ing. Quirós consulta sobre el idioma del examen y se ofrece para 

apoyar ya que él conoce bastante el sistema de ASCE. 

El Ing. Ng indica que SPIA eligió los cursos en un momento específico para 

solventar la solicitud de FOICAP. 

El Ing. Solórzano menciona la importancia de conocer la profundidad del 

curso y conocer la interacción de expositor y la audiencia. 

El Ing. Marín indica que la escogencia del curso se realizará sobre toda la 

oferta de ASCE y no está limitada a esta última lista realizada por FOICAP. 

Se va a indicar los contenidos de los cursos para que los participantes 

conozcan su alcance y ubicar las limitaciones del mismo. 

Se comenta sobre el tema operativo del curso, específicamente si se 

podrá realizar como un sólo país, o sólo FOICAP. 

Se acuerda realizar la prueba del curso según el tema que se seleccione 

por parte de los países miembros de FOICAP. 

 

6. Asuntos de Directores 

CIN retomará el proyecto Pensar en Nicaragua. 

ANIA comenta que se está trabajando en el tema de productividad y 

normalización 

 

APEB, se compromete a trabajar en el proyecto “Pensar en Belice” para 

traer sus resultados en un máximo de 3 meses. 

 



 

6 
 

 

 

SPIA comunica que el 24 al 28 octubre 2016 se realizarán la Convención 

y Asamblea de UPADI en su país, consulta sobre los requerimientos de los  

países miembros de FOICAP. Invita a los miembros a enviar ponencias 

sobre el efecto que tiene la sostenibilidad, logística y resiliencia. 

Comentan que se abrirá un espacio especial para los estudiantes. 

 

En el caso del CICH, comenta que se obtuvo unos fondos del BID por 

parte de COPECO para  realizar unas consultorías para mejorar el código 

de construcción de Honduras. Comenta que se está elaborando un 

Código de Construcción Mundial y recomienda que Honduras y Costa 

Rica le den seguimiento al proyecto. 

Solicita colaboración con información sobre los códigos de cada país, y 

consulta sobre los laboratorios de materiales que certifican en cada país, 

por lo que solicita que cada miembro realice una retroalimentación sobre 

la situación de cada país. 

 

El Ing. Guillermo Marín, realiza el agradecimiento al Colegio de Ingenieros 

Civiles de Honduras en la persona de la Ing. Claudia Zuniga su Presidenta 

y todo su equipo de trabajo como entidad patrocinadora y organizadora 

de la Asamblea de UPADI y de esta reunión. 

 

 

Al ser las 19:24 horas  se da por concluida la reunión. 

 

 

 

 


